

### 縁深めた貫之墓参

#### 37人が比叡山へ



墓に詣でた市長、会長ら一行

国府史跡保存会は、恒例となった紀貫之墓参を、今年も十月十一日から十四日までの四日間行いました。

この墓参も回を重ね、今年で七回目。今年の参加者は、三回目になる小笠原市長ら三十七人。十一日夜、高知港をフェリー

江八幡で水郷めぐりに旅の疲れをいやしました。  
(乾常美国府史跡保存会長)

#### 日吉神社夏祭り

#### 写真コンクール

#### 初の優秀賞に

#### 片岡真理さん



南国市の中心後免町の氏神、日吉神社の夏祭りは、毎年八月三日に、近郷にないほど盛大に行われています。

行事は、子供や若者によるタルミコシ、近郷の婦人や大学生子供たちによるよきこい鳴子踊りの町内パレード、夜になってからは夜店、カラオケ大会、打ち上げ花火、子ども会によるつり提灯など、町中で賑やかに祭りが盛り上がっていました。

また、今年から当日のスナップ写真のコンクールも行われ、優秀作品は、永久に神社に奉納

### 「大埆」は

### 「大埆」とすべきか

「オオソネ」は、埆(ソネ)の字の示すごとく、隣地の篠原(細竹の一面に生い茂っている野原)とともに、古代には、多分大なる石の多いやせ地であったのでこう呼ばれたのであろう。かつて公文書に「大埆(オオソネ)」と書いたところ、「埆」

の字が間違っていると訂正を求められたことがある。「オオソネ」を「大埆」と書くのは「大埆」と書くべきところを誤記したのが、そのまま通用することになったのであろう。「大埆」にもそのようである。  
(豊永南海男・大埆)

### 「大埆」の由来

広報なんこく9月1日号の「市民のページ」に、式地秀男さんから「大埆」は発展的に解消すべきという「声」をいただき、賛成、反対両論が出ました。また、朝日新聞や高知新聞の紙面にも最近取り上げられました。大埆はいつごろから使われているのでしょうか。

土地を意味する。平安期には「大曾郷」があり、「和名抄」には長岡郡9郷の一つで、諸本の訓は「於保曾根」とある。また、「土佐幽考」には「秦氏地検帳大埆につく」とある。室町期には「大埆村」があり、戦国期、織豊期には「大埆郷」という郷名も見られる。また、江戸時代から明治22年までは「大埆村」があったが、明治22年の町村合併以降は、大埆郷として使われている。  
(広報委員会)



### われら サークル仲間 一本の糸から… 編み物サークル



中央公民館には二教室十一サークルがあり、文化祭への参加などいろいろな活動が行われています。年齢、職業はさまざま

ですが、それぞれサークル仲間の和が広がって、毎回楽しく受講している皆さん。その触れ合いの場を紹介しましょう。

今回は編み物サークルにおじゃましました。

中央公民館活動として編み物教室が始まったのは、今から四年前。今年四月からは新たにサークルとして出発しました。高橋圭子先生、田村多津代表を中心に、毎週月曜日、一年目の人もベテランの人も混じって、二十人から二十五人くらいのメンバーが、おしゃべりも賑やかに集っています。

編み物は自由で、初めは小物やベストから目の作り方や袖ぐりの



サークル員の質問に笑顔で答える高橋先生

今サークルの皆さんの中で流行っているのは、ストレッチ編み。形に自由がきき、難しい計算もいらないと評判です。



「これ、どつかしら」

減目の計算、図面の書き方などを、高橋先生の丁寧な指導を受けたり、サークル員同士で教え合ったりしてマスターしていきます。間違えてほどこいたり、編んだりしているうちに糸がだめになってしまふこともしばしばですが、頭を使う、手を動かすなど、老化の防止にも役立つとか。早い人遅い人とさまざま。ひと月に一枚仕上がることもあれば、年に三、四枚のことも

されることになりました。今年初めての優秀賞は、前浜の片岡

真理さんが獲得されました。  
(日吉神社夏祭実行委員会)

皆さん「一本の糸から着られる作品ができる楽しさは何とも言えませんが」と、無心に針を動かしていました。

### 記念行事

### 県立高知農業高校 創立100周年

高知農業高校では、創立100周年を記念して、11月17日、18日の両日、次のような催しを行います。

○100周年記念学園祭

11月17日、18日

午前11時～午後3時  
農業教育資料・農機具資料の展示、農産物(草花、野菜、ハムなど)の品評会、展示即売会、食堂

など

### 第30回南国市展

11月18日(日)～25日(日)・市民体育館  
～入場無料～  
○開館時間 午前9時～午後5時  
(18日は午前10時から)  
(22日は午後7時まで)  
(25日は午後4時まで)  
※一般の部の作品の搬入は、11月12日(月)午前10時から午後7時までに、市民体育館へ。

○少年相撲大会  
11月17日 午後1時30分～  
高知農業相撲場  
市内の小中学校の対抗試合  
○高校サッカー交流試合  
11月18日 午前10時～高知農業グラウンド(雨天決行)  
参加校は、追手前高校、高知高校、高松商業高校、高知農業高校

### '90南国

愛とふれあいのバザー

南国郵便局では、助け合いの心を広く訴え、物を大切にすることを通じて、地域に連れ合いの輪を——と願って「愛とふれあいのバザー'90南国」を開催します。

チャリティーバザーの売上金等は、市社会福祉協議会に寄付します。ご近所お誘い合わせのうえ、ご来場ください。  
○とき 11月18日(日) 午前10時～午後2時  
○ところ 南国郵便局  
○内容 チャリティーバザー、歌謡ショー、ミスターポストマン演奏、もちつき